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ATA DA 03ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2024

Aos vinte e quatro dias do mês de janeiro 
do ano de dois mil e vinte e quatro, cen-
tésimo octogésimo ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, veri-
ficado o quórum e havendo número legal, 
ás quatorze horas e dezessete minutos, 
o Senhor Presidente o Vereador Jú-
nior Coruja, declarou aberta a presente 
Sessão com os seguintes dizeres: Feliz 
a nação cujo Deus é o Senhor. Sob a 
proteção de Deus e em nome do povo 
de Petrópolis damos início aos nossos 
trabalhos. Em seguida, solicitou ao Se-
gundo Secretário, o Vereador Domingos 
Protetor que realizasse a leitura das atas 
anteriores e do expediente. Realizada 
das atas anteriores estas restaram apro-
vadas. EXPEDIENTE: Requerimento 
de Informação nº: 0143 à 0166/2024 do 
Vereador Eduardo do Blog; Indicações 
nº: 0121, 0122, 0126, 0132, 0133, 0136, 
0137, 0140, 0168, 0171, 0172, 0174, 
0175/2024. Terminada a leitura do Expe-
diente o Vereador Junior Paixão solicitou 
à inversão de pauta e com a anuência 
dos demais Vereadores passou a OR-
DEM DO DIA: Colocado em 1ª discussão 
e votação o Projeto de Lei nº: 4360/2023 
do Vereador Gil Magno. O Projeto foi 
aprovado com 14 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Fred Procópio. 
Colocado em 1ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 5377/2022 do Vereador 
Hingo Hammes. O Projeto foi aprovado 
com 15 votos. Colocado em 1ª discussão 
e votação o Projeto de Lei nº: 9248/2021 
do Vereador Gil Magno. O Projeto foi 
aprovado com 14 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Octavio Sampaio. 
Colocado em discussão e votação única 
a Indicação Legislativa nº: 3580/2023 do 
Vereador Júnior Coruja. A Indicação foi 
aprovada com 13 votos. Registre-se a 
ausência da Vereadora Júlia Casamasso 
e do Vereador Ronaldo Ramos. Coloca-
do em discussão e votação única o Re-
querimento de Inclusão nº: 0182/2024 do 
Vereador Júnior Coruja. O Requerimento 
foi aprovado com 12 votos. Registre-se 
a ausência do Vereador Fred Procópio, 
do Vereador Júnior Coruja e do Vereador 
Ronaldo Ramos. Colocado em 1ª e 2ª 
discussão e votação os Projetos de Re-
solução nº: 5073 e 5076/2023 do Verea-
dor Dr. Mauro Peralta; 5074 e 5075/2023 
do Vereador Octavio Sampaio; 5186, 
5189 e 5196/2023 do Vereador Léo Fran-
ça e 5193/2023 do Vereador Gil Magno. 
Os Projetos foram aprovados em bloco 
com 13 votos. Registre-se a ausência 
da Vereadora Júlia Casamasso e do 
Vereador Júnior Coruja. Colocado em 
discussão e votação única as Indicações 
nº: 0550, 0566 e 0567/2023 do Vereador 
Fred Procópio; 3414, 3415 e 3416/2023 
do Vereador Domingos Protetor; 5669, 
5690 e 5691/2023 do Vereador Hingo 
Hammes; 5804, 5805 e 5806/2023 do 
Vereador Júnior Coruja; 5857, 5948 e 
5950/2023 do Vereador Junior Paixão; 
6067 e 6070/2023 do Vereador Marcelo 
Chitão; 6068, 6098 e 6237/2023 do Ve-
reador Dr. Mauro Peralta; 6144, 6183 e 
6184/2023 do Vereador Marcelo Lessa. 
As Indicações foram aprovadas em blo-
co com 15 votos. Terminada a ORDEM 
DO DIA e NADA MAIS HAVENDO A 
TRATAR, a Presidência, às quinze ho-
ras e sete minutos declarou encerrada 
a sessão, convocando os Senhores Ve-
readores para a próxima sessão, que 
ocorrerá em seguida. Escrevo, atesto e 
assino para fazer constar, Victor Mendes 
de Souza, Assessor para Procedimentos 
Públicos. Registre-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza

ATA DA 04ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2024

Aos vinte e quatro dias do mês de janeiro 
do ano de dois mil e vinte e quatro, cen-
tésimo octogésimo ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, veri-
ficado o quórum e havendo número legal, 
ás quinze horas e oito minutos, o Verea-
dor Hingo Hammes, declarou aberta a 
presente Sessão com os seguintes dize-
res: Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. 
Sob a proteção de Deus e em nome do 
povo de Petrópolis damos início aos nos-
sos trabalhos. Em seguida, solicitou ao 
Primeiro Secretário, o Vereador Dr. Mau-
ro Peralta que realizasse a leitura do ex-
pediente. EXPEDIENTE: GP Diversos 
nº: 070/2024 (CMP 0131/2024); Indica-
ções nº: 0177, 0178 e  0179/2024. Termi-
nada a leitura do Expediente o Vereador 
Marcelo Chitão solicitou à inversão de 
pauta e com a anuência dos demais Ve-
readores passou a ORDEM DO DIA: Co-
locado em 2ª discussão e votação o Pro-
jeto de Lei nº: 2607/2023 da Vereadora 
Júlia Casamasso. O Projeto foi aprovado 
com 12 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Octavio 
Sampaio e do Vereador Ronaldo Ramos. 
Colocada em discussão e votação única 
a Emenda Modificativa nº: 5850/2024 do 
Vereador Dr. Mauro Peralta. A Emenda 
foi aprovada com 05 votos. Registre-se 
que o Vereador Eduardo do Blog, a Ve-
readora Gilda Beatriz, a Vereadora Júlia 
Casamasso e o Vereador Marcelo Chitão 
votaram contra a Emenda. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Fred Procópio, do Vereador Gil Magno, 
do Vereador Júnior Coruja, do Vereador 
Octavio Sampaio e do Vereador Ronaldo 
Ramos. Colocado em 2ª discussão e vo-
tação o Projeto de Lei nº: 3455/2023 do 
Vereador Octavio Sampaio. O Projeto foi 
aprovado com 09 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Fred Procópio, do Vereador Gil Magno, 
do Vereador Júnior Coruja e do Vereador 
Ronaldo Ramos. Colocado em 1ª discus-
são e votação o Projeto de Lei nº: 
3583/2023 do Vereador Domingos Prote-
tor. O Projeto foi aprovado com 11 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Fred Procópio, do Ve-
reador Gil Magno e do Vereador Ronaldo 
Ramos. Colocado em discussão e vota-
ção única a Indicação Legislativa nº: 

1155/2023 do Vereador Junior Paixão. A 
Indicação foi aprovada com 11 votos.  
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, do 
Vereador Fred Procópio e do Vereador 
Gil Magno. Colocado em discussão e vo-
tação única as Indicações nº: 0547, 0554 
e 0563/2023 do Vereador Fred Procópio; 
3700, 3702 e 3703/2023 do Vereador Do-
mingos Protetor; 5696, 5748 e 5822/2023 
do Vereador Hingo Hammes; 5795, 5796 
e 5797/2023 do Vereador Júnior Coruja; 
5890, 5891 e 5942/2023 do Vereador Ju-
nior Paixão; 6155 e 6156/2023 do Verea-
dor Dr. Mauro Peralta. As Indicações fo-
ram aprovadas em bloco com 15 votos. 
Terminada a ORDEM DO DIA o Senhor 
Presidente, passou a palavra aos Senho-
res Vereadores inscritos para fazer uso 
da tribuna, convidando assim o primeiro 
Vereador: 1) MARCELO LESSA, LÍDER 
DO SOLIDARIEDADE – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Verea-
dores, os presentes, a imprensa e os te-
lespectadores. Parabenizou o Prefeito 
Rubens Bomtempo pelo seu aniversário. 
Falou dos serviços que está conseguindo 
e agradeceu ao Governo, ao Ex-Secretá-
rio de iluminação pública, Agradeceu 
também ao atual Secretário Ramon 
Mello, no que diz respeito à colocação de 
lâmpadas de LED na localidade do Man-
ga Larga. Disse que Lutou muito no final 
do ano, correndo atrás para melhorar a 
iluminação, e conseguiram melhorar par-
te do Manga Larga e que estão aguar-
dando a chegada de 20.000 LEDs e já 
foram licitados e comprados para conti-
nuar a colocação de LED na localidade 
do Manga Larga. Expressou sua gratidão 
ao Governo, pedindo que, quando parar 
a chuva e houver condições, façam o ta-
pa-buraco na localidade do Manga Lar-
ga. Mencionou a Rua Desembargador 
Luiz Antônio Severo, atrás da exposição, 
com muitos buracos, que será totalmente 
aberta. Ele agradece à rua do Parque de 
Exposição, que será alargada em parce-
ria com a empresa do empreendimento 
da Fazenda de Itaipava. Mencionou uma 
manutenção feita no final do ano e a 
substituição de lâmpadas por LED devi-
do a reatores defeituosos. Fez um pedido 
ao Governo para a troca de iluminação 
da Estrada Mineira que desde o início até 
o ponto final do ônibus Vila Epitácio. Elo-
giou o Prefeito por trocar 13.000 lâmpa-
das no ano passado e agradeceu pela li-
citação do Colégio Luís Carlos Soares. 
Destacou as calçadas feitas em parceria 
no mutirão e agradeceu ao Prefeito por 
isso. Reconheceu as melhorias no bairro 
Valparaíso e agradeceu ao Prefeito. Fala 
sobre a rua asfaltada indicada pelo Ve-
reador Hingo Hammes e agradeceu pelo 
bom estado da rua. Expressou sua grati-
dão à Dra. Flávia Mechique, promotora, 
por acreditar nele durante um momento 
difícil. Agradeceu por sua atenção, cari-
nho e preocupação, destacando que, 
sem ela, o processo não estaria onde 
está hoje. Afirmou que agora o caso está 
com a delegacia e a polícia civil. Agrade-
ceu e despediu-se. 2) MARCELO CHI-
TÃO DO PL – Iniciou a sua fala cumpri-
mentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Falou sobre a conquista relacionada 
à demarcação e instalação de redutores 
de velocidade na Rua Carneiro Dias. In-
formou que esta via é conhecida como a 
ligação entre a Estrada Mineira e Sa-
mambaia, sendo amplamente utilizada 
por pedestres e praticantes de esportes, 
como caminhada e corrida. Ressaltou 
que a comunidade vem há muito tempo 
expressando preocupação com a alta ve-
locidade dos motoristas na área, espe-
cialmente devido ao crescente desenvol-
vimento como prédios, condomínios e 
igrejas. Falou que recentemente, houve 
avanços nesta questão, e agradeceu ao 
Presidente Thiago Damasceno e ao Pre-
feito Rubens Bomtempo pelo apoio. Disse 
que a mudança de liderança na CPTrans 
apresentou desafios, mas com a presen-
ça do Presidente Thiago na localidade, foi 
possível discutir e implementar as melho-
rias necessárias. Ressaltou que a iniciati-
va tem sido benéfica e representa uma 
vitória para a comunidade e destacou a 
importância da segurança na Estrada do 
Samambaia, onde as demandas incluem 
mais sinalizações, faixas de pedestres e 
uma vaga de embarque e desembarque 
escolar para atender às necessidades das 
escolas locais. Solicitou também a instala-
ção de aparelhos de ginástica no início da 
Rua Carneiro Dias, proporcionando um 
ambiente saudável para os moradores. 
Mencionou um acidente envolvendo estes 
aparelhos, esclarecendo que foi um inci-
dente isolado em uma área menos perigo-
sa da via. Falou sobre o Coreto de Casca-
tinha, que tem sido ocupado por pessoas 
em situação de rua. Expressou a dificul-
dade em lidar com esta questão devido às 
limitações legais e destacou as ações da 
Secretaria de Assistência Social para 
abordar a situação, mesmo diante das 
restrições impostas pelo STF. Enfatizou o 
comprometimento com a Praça de Casca-
tinha, apontando uma Emenda Impositiva 
de cinquenta mil reais, destinada à segu-
rança da localidade, com a intenção de 
instalar câmeras de vigilância para me-
lhorar a segurança da região. Agradeceu 
e despediu-se. 3) DR. MAURO PERAL-
TA, LÍDER DO PRTB – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespec-
tadores. Disse que o problema do lixo é 
uma preocupação global, afetando cida-
des grandes e pequenas em todo o mun-
do e a situação que a cidade de Petrópo-
lis enfrenta atualmente evidencia a falta 
de organização nos serviços de resíduos 
nas comunidades. Lembrou que em re-
cente audiência realizada em cinco de 
setembro, com o engajar do Ministério 
Público, destacou a necessidade de in-
vestigação profunda e a não realização 
da licitação para a transporte de lixo, 
mesmo com um prazo de mais de dois 
anos para sua efetivação, suscita per-
guntas capacidade de gestão ou se hou-
ve algum propósito deliberado de induzir 
uma situação emergencial. Ressaltou 
que além da impugnação do edital levan-
tou questões sobre a necessidade de um 

processo excepcional no Tribunal de 
Contas do Estado do Rio de Janeiro que 
suspendeu as licitações devido à impug-
nação apresentada a uma das partes in-
teressadas. Disse que esta interrupção 
do processo de pagamento é justa em 
conformidade com Artigo 5º da Lei nº: 
8666, a Lei das licitações, o Juiz da 4ª 
Vara Cível, desempenha um papel fun-
damental na nova audiência para vinte e 
seis de setembro, com o objetivo de re-
solver esta situação complexa. Falou que 
o transporte do lixo para Nova Iguaçu, na 
descida da serra, representa quase um 
crime ambiental, pois qualquer acidente 
envolvendo os caminhões poderia resul-
tar em um desastre ambiental e que o 
Transporte para Três Rios, como costu-
mava ser feito, oferece uma situação me-
nos arriscada. Disse que a presença de 
caixas coletoras ao longo das margens 
dos rios denota a incapacidade da Com-
panhia Municipal de Desenvolvimento 
(COMDEP), pois o lixo deve ser coleta-
do, não armazenado. Ressaltou que es-
tas caixas coletoras se tornaram verda-
deiros depósitos de ratos e insetos a céu 
aberto, além disso, na primeira inunda-
ção, esses resíduos serão levados para 
poluir ainda mais nossos rios. Ressaltou 
a necessidade de um estudo abrangente 
sobre limpeza urbana, não apenas sobre 
a coleta, pois a cidade conta com noven-
ta e sete servidões e becos na Mosela, 
escadarias com mais de quatrocentos 
degraus na Vila Maria com dificuldades 
de acesso em várias outras áreas, como 
Rua Viúva Lima no Itamarati, Alto Pedro 
Ivo na Rua Montese, na Estrada da Sau-
dade, Fragoso, entre várias outras. Falou 
que Petrópolis não pode continuar ocu-
pando posição tão baixa no ranking do 
ICMS Verde, ficando atrás até mesmo de 
cidades pequenas como Silva Jardim, 
Paraty, Sapucaia, e Iguaba Grande, e 
questionou onde estão nossas usinas de 
reciclagem de lixo? Por que foram des-
montadas? Onde está o programa de 
lixo? Onde estão os pontos coletores e 
pontos de entrega voluntária? Disse que 
Pagam por peso, e nosso lixo precisa ser 
gerenciado por técnicos, e não políticos. 
Falou que a esperança persiste, pois 
quem não sonha confessa que já morreu 
e que acredita que a Câmara investigará 
estes contratos, pois a função primordial 
dos Vereadores é fiscalizar. Disse que 
confia também no estimado Juiz titular da 
4ª Vara Cível, Dr. Jorge Luiz Martins Al-
ves e que a verdade e a justiça prevale-
cerão e a cidade será beneficiada por 
isso. Ressaltou que é hora de agir e res-
taurar a ética e a ordem em Petrópolis. 
Agradeceu e despediu-se. 4) JÚLIA CA-
SAMASSO, LÍDER DO PSOL – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Falou sobre a sua luta 
pela aprovação do Projeto de Lei para 
gestantes surdas, mas esta conquista foi 
acompanhada por um gosto amargo, 
pois logo em seguida, foi votada e apro-
vada uma Emenda que modificou signifi-
cativamente toda a redação do Projeto 
de Lei. Disse que Embora tenham asse-
gurado o acompanhamento de intérpre-
tes de Libras para gestantes surdas du-
rante o parto, uma emenda subsequente 
retirou a garantia deste acompanhamen-
to durante o pré-natal e o pós-parto para 
gestantes com deficiência. Expressou a 
satisfação por ter garantido o acesso ao 
intérprete de Libras durante o parto para 
mulheres surdas, no entanto, reconhece 
a importância crucial deste acompanha-
mento ao longo de todo o período da 
gestação. Destacou a dificuldade que as 
mulheres, mesmo sem deficiência, en-
frentam para compreender todas as re-
comendações médicas durante a gravi-
dez, ressaltando que para gestantes com 
deficiência auditiva, como a surdez men-
cionada, a comunicação efetiva é ainda 
mais essencial. Enfatizou a importância 
da comunicação na mesma língua entre 
médicos e pacientes, destacando o papel 
crucial do intérprete de Libras e que ape-
sar da aprovação do acesso a este servi-
ço durante o parto, lamenta a retirada 
desta garantia para o pré-natal e pós-
-parto. Ressaltou a necessidade de ga-
rantir dignidade às gestantes, especial-
mente aquelas com deficiência, durante 
todo o processo. Agradeceu aos Verea-
dores que votaram contra a emenda, 
destacando a importância de ter repre-
sentantes comprometidos com a pauta 
dos direitos das mulheres. Expressou a 
necessidade de mais mulheres no poder 
para avançar em políticas públicas e as-
segurar os direitos das gestantes e 
mães, especialmente aquelas com defici-
ência. Agradeceu e despediu-se. 5) DO-
MINGOS PROTETOR, LÍDER DO PO-
DEMOS – Iniciou a sua fala cumprimen-
tando os demais Vereadores, os presen-
tes, a imprensa e os telespectadores. 
Disse que parece repetitivo as pessoas 
ficarem falando dos problemas da cidade 
e é realmente chato, pois são questões 
como lixo, transporte público, e educação 
que são abordadas, e não adianta as pes-
soas acharem que vivem dentro de uma 
Matriz, onde tudo está bem, lindo e perfei-
to, como algumas pessoas vendem. Res-
saltou que o próprio Prefeito Rubens 
Bomtempo, não está tornando a situação 
uma maravilha, pois tem bairros, como 
Bingen, que estão enfrentando problemas 
com lixo, mato e abandono, assim como 
outros bairros na cidade. Disse que andou 
pela cidade, e é visível a insatisfação da 
população em locais como o Alto da Inde-
pendência, São Sebastião, que recebe-
ram uma maquiagem em homenagem ao 
santo e agora enfrentam problemas com 
transporte público precário. Falou que o 
Dr. Jorge Martins, que tentou realizar uma 
audiência pública, mas foi impedido pela 
instância superior. Disse que a situação é 
esdrúxula em todos os níveis, inclusive 
nos pontos de apoio, que foram aborda-
dos em um minucioso relatório feito pela 
Vereadora Júlia Casamasso. Relatou que 
há falta de um plano de contingência para 
animais na cidade, como ficou evidente 
em uma situação de desespero durante 
uma tragédia. Falou que o prédio locali-
zado na Rua Floriano Peixoto, que pode-
ria ser utilizado em emergências, ainda 

não está pronto, faltando banheiros e 
com uma pintura que demorará semanas 
para ser concluída, segundo relatos de 
um pintor da empreiteira. Fez um apelo à 
população para que não se deixe levar 
por ilusões durante o ano eleitoral, desta-
cando a importância do voto consciente e 
o exercício da cidadania. Agradeceu e 
despediu-se. Terminada a FALA DOS 
VEREADORES e NADA MAIS HAVEN-
DO A TRATAR, a Presidência, às dezes-
sete horas e quarenta minutos declarou 
encerrada a sessão, convocando os Se-
nhores Vereadores para a próxima ses-
são, que ocorrerá em vinte e cinco de ja-
neiro de dois mil e vinte e quatro, ás 
quatorze horas. Escrevo, atesto e assino 
para fazer constar, Victor Mendes de 
Souza, Assessor para Procedimentos 
Públicos. Registre-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza

ATA DA 05ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2024

Aos vinte e cinco dias do mês de janeiro 
do ano de dois mil e vinte e quatro, centé-
simo octogésimo ano de Fundação da ci-
dade de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, ás 
quatorze horas e sete minutos, o Verea-
dor Domingos Protetor, declarou aberta a 
presente Sessão com os seguintes dize-
res: Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. 
Sob a proteção de Deus e em nome do 
povo de Petrópolis damos início aos nos-
sos trabalhos. Em seguida, solicitou ao 
Primeiro Secretário, o Vereador Dr. Mau-
ro Peralta que realizasse a leitura das 
atas anteriores e do expediente. Reali-
zada das atas anteriores estas restaram 
aprovadas. EXPEDIENTE: Indicações 
nº: 5668/2023; 0180, 0183, 0184, 0186, 
0189, 0191, 0195 à 0200, 0202, 0203, 
0205, 0207, 0209 à 0215/2024. Termi-
nada a leitura do Expediente o Verea-
dor Marcelo Chitão solicitou à inversão 
de pauta e com a anuência dos demais 
Vereadores passou a ORDEM DO DIA: 
Colocado em 2ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 3728/2023 do Vereador 
Dudu. O Projeto foi aprovado com 13 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Marcelo Lessa e do Vereador Ronaldo 
Ramos. Colocado em 2ª discussão e vo-
tação o Projeto de Lei nº: 8208/2021 do 
Vereador Gil Magno. O Projeto foi aprova-
do com 13 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Marcelo Lessa e do Verea-
dor Octavio Sampaio.  Colocado em 1ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
2512/2023 do Vereador Fred Procópio. O 
Projeto foi aprovado com 13 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu 
e do Vereador Marcelo Lessa. Colocado 
em 1ª discussão e votação o Projeto de 
Lei nº: 5405/2023 do Vereador Eduardo 
do Blog. O Projeto foi aprovado com 13 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Marcelo Lessa e 
do Vereador Ronaldo Ramos. Colocado 
em discussão e votação única o Reque-
rimento de Inclusão nº: 0221/2024 do 
Vereador Fred Procópio, do Vereador 
Dr. Mauro Peralta e do Vereador Hingo 
Hammes. O Requerimento foi aprovado 
com 09 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Eduardo do Blog, do Vereador 
Gil Magno, do Vereador Júnior Coruja, do 
Vereador Junior Paixão, do Vereador Mar-
celo Lessa e do Vereador Ronaldo Ra-
mos. Colocado em discussão e votação 
única o Requerimento nº: 190/2024 do 
Vereador Fred Procópio. O Requerimento 
foi aprovado com 09 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu Eduardo do 
Blog, do Vereador Gil Magno, do Vereador 
Júnior Coruja, do Vereador Marcelo Lessa 
e do Vereador Ronaldo Ramos. Colocado 
em discussão e votação o Requerimento 
de Inclusão nº: 0216/2024 da Vereadora 
Gilda Beatriz. O Requerimento foi apro-
vado com 09 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Eduardo do Blog, do 
Vereador Gil Magno, do Vereador Júnior 
Coruja, do Vereador Marcelo Lessa do 
Vereador Octavio Sampaio e do Vereador 
Ronaldo Ramos. Colocado em discussão 
e votação única a Indicação Legislativa 
nº: 0052/2024 da Vereadora Gilda Bea-
triz. A Indicação foi aprovada com 08 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, do 
Vereador Fred Procópio, do Vereador Gil 
Magno, do Vereador Hingo Hammes, do 
Vereador Marcelo Lessa  e do Vereador 
Ronaldo Ramos. Colocado em discussão 
e votação única a Indicação Legislativa 
nº: 2100/2023 do Vereador Junior Pai-
xão. A Indicação foi aprovada com 09 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, do 
Vereador Fred Procópio, do Vereador Ju-
nior Paixão, do Vereador Marcelo Lessa  
e do Vereador Ronaldo Ramos. Colocado 
em discussão e votação única as Indica-
ções nº: 0001/2024 do Vereador Marcelo 
Lessa; 0041 e 0104/2024 do Vereador 
Marcelo Chitão; 0049, 0087 e 0112/2024 
da Vereadora Gilda Beatriz; 6259/2023 
e 0062/2024 do Vereador Dudu; 0094, 
0101 e 0103/2024 do Vereador Dr. Mauro 
Peralta; 0114/2024 do Vereador Eduardo 
do Blog; 0543, 0659 e 0660/2023 do 
Vereador Fred Procópio; 3697, 3698 e 
3787/2023 do Vereador Domingos Prote-
tor; 5750, 5773 e 5798/2023 do Vereador 
Júnior Coruja; 5811, 5812 e 5813/2023 
do Vereador Hingo Hammes; 5884, 5887 
e 5893/2023 do Vereador Junior Paixão. 
As Indicações foram aprovadas em blo-
co com 14 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Marcelo Lessa. Terminada 
a ORDEM DO DIA e NADA MAIS HA-
VENDO A TRATAR, a Presidência, às 
quinze horas e onze minutos declarou 
encerrada a sessão, convocando os Se-
nhores Vereadores para a próxima ses-
são, que ocorrerá em seguida. Escrevo, 
atesto e assino para fazer constar, Alex 
Sander Souza de Freitas, Assessor para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

ATA DA 06ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2024

Aos vinte e cinco dias do mês de janeiro 

do ano de dois mil e vinte e quatro, cen-
tésimo octogésimo ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, veri-
ficado o quórum e havendo número le-
gal, ás quinze horas e doze minutos, o 
Vereador Domingos Protetor, declarou 
aberta a presente Sessão com os se-
guintes dizeres: Feliz a nação cujo Deus 
é o Senhor. Sob a proteção de Deus e 
em nome do povo de Petrópolis damos 
início aos nossos trabalhos. Em seguida, 
solicitou ao Primeiro Secretário, o Verea-
dor Dr. Mauro Peralta que realizasse a 
leitura do expediente. EXPEDIENTE: 
Projeto de Lei nº: 0188/2024 do Verea-
dor Júnior Paixão. Terminada a leitura do 
Expediente a Vereadora Gilda Beatriz 
solicitou à inversão de pauta e com a 
anuência dos demais Vereadores pas-
sou a ORDEM DO DIA: Colocado em 1ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
1231/2023 da Vereadora Gilda Beatriz. 
O Projeto foi aprovado com 11 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Júnior 
Coruja, do Vereador Junior Paixão, do 
Vereador Marcelo Lessa e do Vereador 
Ronaldo Ramos. Colocado em 1ª discus-
são e votação o Projeto de Lei nº: 
1567/2023 do Vereador Hingo Hammes. 
O Projeto foi aprovado com 12 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Eduardo do Blog, do Vereador Marcelo 
Lessa e do Vereador Octavio Sampaio. 
Colocado em 1ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 2012/2023 do Verea-
dor Domingos Protetor. O Projeto foi 
aprovado com 09 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Verea-
dor Eduardo do Blog, do Vereador Junior 
Paixão, do Vereador Marcelo Lessa, Ve-
reador Octavio Sampaio e do Vereador 
Ronaldo Ramos. Colocado em 1ª discus-
são e votação o Projeto de Lei nº: 
5942/2022 do Vereador Marcelo Chitão. 
O Projeto foi aprovado com 11 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu, 
do Vereador Eduardo do Blog, da Verea-
dora Gilda Beatriz e do Vereador Marce-
lo Lessa. Colocado em discussão e vota-
ção única as Indicações nº: 0035 e 
0044/2024 da Vereadora Gilda Beatriz; 
6242 e 6263/2023, 0043/2024 do Verea-
dor Marcelo Chitão; 0055 e 0057/2024 
do Vereador Dudu; 0068, 0069 e 
0070/2024 do Vereador Dr. Mauro Peral-
ta; 0655, 0657 e 0658/2023 do Vereador 
Fred Procópio; 3699, 3780 e 3781/2023 
do Vereador Domingos Protetor; 5553, e 
5992/2023 do Vereador Junior Paixão; 
5751, 5755 e 5998/2023 do Vereador Jú-
nior Coruja; 5814, 5815 e 5816/2023 do 
Vereador Hingo Hammes; 6269/2023 do 
Vereador Eduardo do Blog. As Indica-
ções foram aprovadas em bloco com 14 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Marcelo Lessa. Terminada a ORDEM 
DO DIA o Senhor Presidente, passou a 
palavra aos Senhores Vereadores inscri-
tos para fazer uso da tribuna, convidan-
do assim a primeira Vereadora: 1) JÚLIA 
CASAMASSO, LÍDER DO PSOL – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Disse que 
está sendo processada pelo Juiz da cau-
sa, Mariana Ferrer, por defender mulhe-
res ao manifestar publicamente apoio a 
uma mulher que afirma ter sido dopada e 
abusada sexualmente. Lembrou que a 
manifestação ocorreu no dia três de no-
vembro de dois mil e vinte, durante a 
campanha para o cargo que ela ocupa 
atualmente como Vereadora na cidade 
de Petrópolis. Disse que na época, se 
manifestou através do perfil no Insta-
gram sobre o caso de Mariana Ferrer. 
Falou que aqui como Vereadora e mu-
lher que carrega a bandeira do feminis-
mo há tantos anos, construindo a coleti-
va feminista popular e sendo eleita com 
o compromisso de colocar as mulheres 
no centro da política local. Disse que é 
importante pontuar que a luta das mulhe-
res está no centro de sua vida pessoal e 
de sua luta, pois o feminismo popular 
representa uma possibilidade de cons-
trução de uma sociedade mais solidária 
e justa. Explicou resumidamente que 
Mariana Ferrer é uma mulher catarinen-
se que acusou um empresário de estu-
pro em um clube de luxo em Florianópo-
lis em dois mil e dezoito e que em dois 
mil e vinte, o acusado foi absolvido, e 
trechos da audiência foram divulgados 
publicamente, mostrando como Mariana 
Ferrer foi constrangida pelo advogado 
de defesa do acusado, pelo Promotor e 
pelo Juiz do processo. Ressaltou que o 
caso viralizou nas redes sociais devido 
aos argumentos utilizados pelo Promo-
tor, que afirmou que não se poderia sa-
ber a intenção do acusado, pois ele não 
teria como saber se a vítima não estava 
em condições de consentir a relação. 
Falou que este caso simbólico levou à 
criação da Lei Federal nº: 14.245/2021, 
conhecida como Lei Mariana Ferrer, que 
prevê punições para atos contra a digni-
dade de vítimas de violência sexual e 
testemunhas durante julgamentos. Mani-
festou publicamente apoio à vítima, criti-
cando o caso. Destacou que o processo 
movido contra ela é uma tentativa de si-
lenciar aqueles que se manifestaram em 
solidariedade a Mariana Ferrer. Reafir-
mou sua posição como defensora dos 
direitos das mulheres e que não aceitará 
uma tentativa de cercear a liberdade de 
expressão. Defendeu sua posição como 
professora de filosofia, mãe de uma me-
nina, trabalhadora e parlamentar eleita a 
partir da luta das mulheres. Criticou o 
uso do poder econômico e político por 
parte de um magistrado para perseguir 
aqueles que a criticam, ressaltando que 
a liberdade de expressão é fundamental 
para a democracia. Enfatizou sua con-
fiança no bom senso e no comprometi-
mento do Estado Brasileiro na defesa 
dos direitos das mulheres e da liberdade 
de expressão política. Pediu o apoio de 
todos que sonham com uma sociedade 
mais justa, destacando o trabalho contí-
nuo da coletiva feminista popular na Câ-
mara e nas ruas de Petrópolis. Agrade-
ceu e despediu-se. Registre-se que o 
Vereador Dr. Mauro Peralta assumiu a 
Presidência. 2) DOMINGOS PROTE-
TOR, LÍDER DO PODEMOS – Iniciou a 

sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Expressou solidarieda-
de à Vereadora Júlia Casamasso e ma-
nifestou sua indignação com situações 
absurdas que causam vergonha. Abor-
dou a demora na realização de exames 
de saúde e criticou a tentativa do Gover-
no atual de recuperar o tempo perdido. 
Mencionou a ineficiência em questões 
como transporte público, saúde e coleta 
de lixo na cidade de Petrópolis, além dis-
so, elogiou o Governo Interino do Verea-
dor Hingo Hammes, destacando a apro-
vação da população e sua administração 
durante a pandemia. Criticou a tentativa 
do atual Governo descredibilizar o Go-
verno Interino e expressou apoio ao Ex-
-Prefeito interino Hingo Hammes. Falou 
da insatisfação da população com o Go-
verno atual, mencionando problemas 
como falta de infraestrutura, ineficiência 
na coleta de lixo e buracos nas ruas. 
Destacou a situação do bairro Centená-
rio, com lixo acumulado e falta de manu-
tenção, e mencionou a falta de investi-
mento em infraestrutura em diversos 
bairros da cidade. Expressou sua espe-
rança de que, no ano eleitoral, a popula-
ção faça avaliações e escolhas que re-
sultem em melhorias para a cidade. 
Abordou questões específicas, como a 
falta de iluminação pública, acumulo de 
lixo, e alegou que seu bairro, Bingen, 
está sendo negligenciado devido a ques-
tões políticas. Agradeceu e despediu-se. 
3) MARCELO CHITÃO DO PL – Iniciou 
a sua fala cumprimentando os demais 
Vereadores, os presentes, a imprensa e 
os telespectadores. Disse que a luta 
desde o início do mandato é para coibir a 
baderna, pois os motociclistas sofrem 
preconceito devido a uma minoria que 
não sabe utilizar motocicletas e que infe-
lizmente, as ações só acontecem quan-
do chegam aos extremos, como o ocorri-
do no Natal. Relatou que na empresa 
Enel, as ações são tomadas somente 
quando os moradores alertam que os 
postes estão caindo. Falou em relação à 
Praça Santana e São Joaquim, na Vila 
Operária de Cascatinha, destaca-se a 
atuação constante e a dedicação máxi-
ma para lidar com a periculosidade da 
região devido à geografia e ao excesso 
de eucaliptos no barranco e que há um 
pedido à Secretaria de Meio Ambiente 
para um estudo mais aprofundado na lo-
calidade, visando a prevenção. Desta-
cou um deslizamento na Praça Santana 
e São Joaquim, onde solicitou urgência 
na emissão do requerimento para retira-
da de árvores que está causando medo 
aos moradores. Disse que mora a qua-
renta e cinco anos na localidade de Nova 
Cascatinha, e mencionou problemas re-
correntes, como deslizamentos de pe-
dra. Enfatizou a necessidade de ações 
preventivas e estudos para áreas de ris-
co em Petrópolis, buscando uma aten-
ção maior do Governo Municipal e Esta-
dual. Agradeceu ao proprietário de uma 
agência de automóveis, por ajudar a re-
solver o problema dos tubos na Rua 
Humberto Rovigatii e que ficou sem ne-
nhuma resposta da COMDEP em rela-
ção aos tubos. Agradeceu e despediu-
-se. Registre-se que o Vereador Marcelo 
Chitão assumiu a Presidência. 4) DR. 
MAURO PERALTA, LÍDER DO PRTB – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Falou sobre 
o fio que arrebentou com a queda de uma 
árvore, que ficou no meio dos fios, cau-
sando falta de energia na Rua Angélica 
Lopes de Castro. Disse que a situação 
persistiu até de manhã, quando a Enel foi 
chamada, no entanto, ao chegar lá, a 
Enel não realizou a poda necessária. 
Alertou que o problema pode ocorrer no-
vamente, especialmente se o fio for de 
baixa tensão, pois, se fosse de alta-ten-
são, seria necessário desligar a rede, 
algo que só uma equipe especializada 
poderia fazer. Destacou a falta de resolu-
ção por parte da Enel, mencionando que 
o fio de baixa tensão pode representar 
um risco. Disse que já buscou ajuda com 
órgãos como o Procon, mas até o mo-
mento a situação persiste. Falou sobre a 
questão relacionada à empresa águas do 
Imperador, mencionando um aumento 
significativo de 88%, mesmo com o IPCA 
sendo de apenas 4%. Mencionou proble-
mas na área de saúde, incluindo a falta 
de atendimento em fonoaudiologia, com 
mais de oitocentas pessoas na fila e con-
vidou as mães que estiveram em seu ga-
binete a participarem da Audiência Públi-
ca no dia vinte e nove de fevereiro deste 
ano, às dezenove horas, onde a Secreta-
ria de Saúde terá que apresentar o que foi 
feito. Incluiu reclamações sobre a Concer, 
responsável pela BR-040, que deixou a 
cidade inundada por 10 horas, prejudi-
cando até mesmo pessoas que estavam 
a caminho de vestibulares no Rio de Ja-
neiro. Destacou a importância de investi-
gar casos de morte na Clínica Santa Mô-
nica e a necessidade de melhorias no 
atendimento psiquiátrico na cidade. Abor-
dou a falta de estrutura nos postos de 
atendimento psiquiátrico, a necessidade 
de concurso público e a situação precária 
dos funcionários terceirizados na rede de 
saúde municipal. Expressou preocupa-
ção com o aumento salarial de apenas 
4% em comparação com o aumento de 
88% na conta de água. Destacou a demo-
ra nos exames preventivos, como a colo-
noscopia, e defende uma mudança radi-
cal na abordagem da saúde pública na 
cidade, enfatizando a importância de tra-
tar melhor os funcionários da rede munici-
pal e implementar concursos públicos 
para melhorar o atendimento no SUS. 
Agradeceu e despediu-se. Terminada a 
FALA DOS VEREADORES e NADA 
MAIS HAVENDO A TRATAR, a Presidên-
cia, às dezesseis horas e vinte e sete mi-
nutos declarou encerrada a sessão, con-
vocando os Senhores Vereadores para a 
próxima sessão, que ocorrerá em sete de 
fevereiro de dois mil e vinte e quatro, ás 
quatorze horas. Escrevo, atesto e assino 
para fazer constar, Alex Sander Souza de 
Freitas, Assessor para Procedimentos 
Públicos. Registre-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS
PUBLICAÇÃO OFICIAL - 09/02/2024

Diário nos bairros
Falta de coleta de lixo em Nogueira volta a 
preocupar os moradores
Gabriel Miranda – especial para o Diário

A coleta de lixo é um dos proble-
mas frequentes enfrentados pelos 
moradores de Petrópolis. Desta vez, 
na Avenida Leopoldina, localizada 
em Nogueira, a lixeira está abarro-
tada. Os moradores do local denun-
ciaram esta situação, pois tem tido 

acúmulo de lixo de forma constante.
Conforme os moradores, devi-

do à quantidade de lixo, as sacolas 
no chão viraram alimento de mui-
tos animais. “Essa situação está um 
absurdo, e ficamos um tempão com 
essa sujeira espalhada, não estão 
realizando a coleta regularmente e, 
com isso, vemos esse cenário se re-

petir. Estamos abandonados, não é 
à toa o descaso e o desrespeito. Que-
remos que os responsáveis da coleta 
de lixo normalizem o serviço e não 
fiquem com esse desrespeito conos-
co”, afirmou o morador.

Procurada, a Prefeitura não res-
pondeu até o fechamento desta edi-
ção.


